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第1708回例会　10月３日  
今日は、先般他界された田中茂樹パスト会長のご家
族に、お忙しい中お越しいただいております。ふりか
けのお土産も頂きありがとうございます。後ほど、山
本豊名誉会員は創立会員の皆さんに、田中茂樹パスト
会長はJC時代から関係の深かった会員の皆さんに思
い出を語っていただきます。
亡くなったお二人とも立派な会社を経営されてお
り、バトンを引き継いだ後継者の方はこれから大変だ
と思います。お二人とも生前に会社の経営について、
ロータリーの基本理念の一つ、四つのテストについて
言及されていました。会員の皆さんも事あるたびに唱
和しているので体に染みついていると思いますが、会
社の舵取りをする上で、また人生の分岐点に立った時
の判断材料にもなります。会社に掲げていらっしゃる
会員の方も多いと思います。この四つのテストについ
てもう一度考えてみたいと思います。
言行はこれに照らしてから
１）	 真実かどうか
２）	 みんなに公平か
３）	 好意と友情を深めるか
４）	 みんなのためになるかどうか
この言葉は1932年に、ロータリアンである、Herbert	
J	Taylorが倒産の危機に直面していた会社を任された
ときに、彼によって起草されたものです。実業生活や
専門職生活の中で雇用者が実践すべき四つのテスト
は、販売や製造、広告業においても、またその他、販
売者と顧客との全ての関係において指導書となりまし
た。そして企業の生き残りは、この簡単な哲学に帰す
るということにたどり着きました。当初はおよそ100語
からなる文章でしたがこれは長すぎると判断され推敲
を重ね、７つの項目にまとめました。四つのテストは
最初七つのテストだったようです。しかしこれも長い
と考えた彼はそれを自問形式の４項目にまとめ上げ、
それが今日の四つのテストになりました。
四つのテストは1943年ロータリーによって採用され、
百以上の言語に翻訳され、色々な形で出版されています。
ビックモーターさんも四つのテストの理念が会社に
あれば、今日の苦境を回避することができたかもしれ
ません。ではもう一度唱和してから終わりにします。
言行はこれに照らしてから
１）	 真実かどうか
２）	 みんなに公平か
３）	 好意と友情を深めるか
４）	 みんなのためになるかどうか

第1709回例会　10月17日  
今週末の10月21日は、全国の西南ロータリークラブ

を広島にお迎えする「西南の集い in 広島」が開催さ
れます。お越しいただく皆さんに楽しんでいただきた
いので、広島西南ロータリークラブの皆さんにもご協
力お願いします。
当日の出し物には神楽の上演が計画されています。
来ていただくのは下河内神楽団だそうです。人気のあ
る「八岐大蛇」を上演いただきます。
いま、もっとも注目を浴びて季節を問わず各地で演
じられているのは芸北神楽です。北広島町など山県郡
を中心とする「山県舞」と、安芸高田市を中心とする
「高田舞」の２系統があるようです。演目によって旧
舞と新舞に分かれており、旧舞は「天の岩戸」や「八
岐大蛇」「塵

じん

倫
りん

」「鍾
しょうき

馗」といった神様の登場する神代
の物語、神話を神楽にしたもので戦前より舞伝えられ
てきた演目です。新舞は主に戦後になって創作された
もので、「大江山」や「紅葉狩」「土蜘蛛」など、謡曲
や歌舞伎の演目と共通するものも多く、各地に伝わる
鬼伝説や軍記物などに登場する武勇に秀でた武将によ
る妖怪退治伝説などを題材に神楽演目として上演して
います。
あまり有名ではありませんが、この瀬戸内海沿岸の
広島地区にも神楽があります。私の地元の西区古江地
区でも、先週末秋祭りがあり神楽が奉納されました。
私も若いころは舞いましたが安芸十二神祇神楽と言い
ます。伊勢神楽十二神祇とも言われ、広島県西部太田
川下流域から旧佐伯郡にかけての芸南地方で伝わり舞
われていた神楽です。
十二神祇神楽は、石見地方で古くから舞われていた
六調子の神楽が伝えられたとか、また、芸北地域で古
くより舞われていた大歳神楽と同じ流れで伝えられた
神楽とも言われています。この十二神祇神楽を白砂舞
とも言い、代表的な演目に湯立て舞、八つ花、所務分
け、将軍舞があります。天神七代・地神五代を合わせ
た十二を神楽の曲数として奉納するところから、十二
神祇と呼ばれています。本来は演目が12話あるのです
が、12話全て伝承されているのは廿日市の伊勢神社神
楽団と広島市安佐南区沼田町の阿刀神楽だけになって
しまいました。全てを上演すると朝方までかかってし
まうので、私の古江地区では近隣からのクレームもあ
り短縮バージョンしか演じることができなくなってし
まいました。神楽を教える方も高齢化がすすんでおり、
正しく伝承できるかが問題になっています。
岸和田のだんじり祭りや新居浜の太鼓祭りなど、秋
になれば各地で有名な祭りが開催されます。沢山の関
係者が参加しているのをテレビで見ると大変羨ましい
です。私の地域では毎年毎年が綱渡りで祭りを開催し
ています。コロナで中断したのも大きかったのですが、
手伝っていただける方が増えません。マンションや戸
建て住宅が増え、観客は多くなりゴミばかり増えます。
多分、どこの地区でも高齢化がすすみ、地域のお世
話をする方が少なくなっています。社会奉仕をする
ロータリアンの皆さんも、地域のお世話も考えてみて
は如何でしょうか。
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第1710回例会　10月24日  
先週21日土曜日は、「西南の集い in 広島」をみなさ
んの協力で無事実施することができました。ありがと
うございます。当日は広島西南ロータリークラブから
40名参加いただき、平和公園の観光案内やお好み焼き
ブースでの取り分けなどお世話いただきました。次回
開催地は鹿児島西南ロータリークラブさんが前向きに
検討していただけることになり、安心しております。
鹿児島西南ロータリークラブは会員数が少なく大変だ
と思いますが、桜島を見るのを今から楽しみにしてい
ます。
今日は地区大会記念事業についてご報告します。国
際ロータリー第2710地区2023-24年度井内ガバナーの
ガバナー信条は「平和の種をまこう! ! ～ロータリアン
にできること～」です。ロシアのウクライナへの侵攻
や中東情勢が緊迫する中、広島から平和を発信する機
会をつくろうとされています。ロータリーは、司法権
もなければ、宗教でもない、軍隊でもなければ、政治
団体でもない組織ですが、平和のために何ができるの
かを考えています。
今年度の地区事業はＧ７広島サミット参加国首脳が
記した「平和へのメッセージ」顕彰碑寄贈事業です。
設置場所は比治山公園のエントランス広場です。広島
西南ロータリークラブは親クラブの広島西ロータリー
クラブと子クラブの広島廿日市ロータリークラブ、大
竹ロータリークラブの４クラブで１基の顕彰碑を寄贈
しました。１基当たりの費用は100万円だそうで、会
員人数割りの当クラブの負担額は32万円です。
因みに岸田首相のメッセージは「歴史に残るG７サ
ミットの機会に議長として各国首脳と共に『核兵器の
ない世界』をめざすためにここに集う」です。
アメリカのバイデン大統領は「この資料館で語られ
る物語が、平和な未来を築くことへの私たち全員の義
務を思い出させてくれますように。世界から核兵器を
最終的に、そして、永久になくせる日に向けて、共に
進んでいきましょう。信念を貫きましょう！」です。
フランスのマクロン大統領は「感情と共感の念を
もって広島で犠牲となった方々を追悼する責務に貢献
し、平和のために行動することだけが、私たちに課せ
られた使命です。」です。
Ｇ７の首脳以外にも欧州理事会議長や欧州委員会委
員長もいらっしゃるので、９つの顕彰碑が建つのだと
思います。原本は平和資料館にあります。西南の集い
での平和公園観光の時も、平和資料館は40分待ちで入
館できなかったようです。
地区大会前の11月８日に除幕式がある予定ですの
で、児玉幹事と私の方で出席してきます。11月12日の
地区大会では今年度事業として披露されると思います
ので、是非地区大会にはご出席をお願い致します。

第1711回例会　10月31日  
今日は、今年度初めてのオープン例会の日です。卓
話講師にはラーニングエッジ㈱の清水社長にお越しい

ただいております。後ほど「絆
ばん

徳
とく

経営のすゝめ」と題
してご講演いただきます。遠方からお越しいただきあ
りがとうございます。
さて、今日の会長時間では、最近読んだ本で「いい
子症候群の若者たち」についてお話しします。以前か
ら毎年入社する若い社員について違和感がありまし
た。「素直でいい子」「まじめでいい子」と感じるのと
同時に「何を考えているのかよくわからない」「自分
の意志を感じない」と思うことがあります。最近の若
者には次の行動原則があるそうです。
　・周りと仲良くでき、協調性がある
　・一見、さわやかで若者らしさがある
　・学校や職場などでは横並びが基本
　	　「先生、どうか皆の前でほめないで下さい」私達
が学生のころは先生から褒められると嬉しかったも
のですが、今の子は目立つことを嫌うそうです。
　・５人で順番を決めるときは３番目か４番目を狙う
　・	言われたことはやるけど、それ以上のことはやらない
　	　上司から「急ぎで申し訳ないが、最近の若者の
SNSの使用頻度について、簡単なパワーポイントで
まとめてみて下さい。詳細はこのレポートを参考に
して下さい。」とお願いしたとします。「詳細はこの
レポートを参考にしてほしい」の一言がキモです。
「自分で考えて下さい」などではダメです。何か例
示しなくてはなりません。
　・人の意見はよく聞くけど、自分の意見は言わない
　・悪い報告はギリギリまでしない
　・質問しない
　	　これは匿名にしたとたん手が挙がるそうです。自
分では発信しない、その他大勢に埋もれるのが好き
なようです。
　・タテのつながりを怖がり、ヨコの空気を大事にする
　・授業や会議では後方で気配を消し、集団と化す
　・オンラインでも気配を消し、集団と化す
　・	自分を含むグループ全体に対する問いかけには反
応しない

　・ルールには従う　　・一番嫌いな役割はリーダー
　・自己肯定感が低い　・競争が嫌い
　・特にやりたいことはない　などです。
私達大人の多くは、自分の過去における実績が自分
を形成していると信じています。だからそれをアピー
ルしがちになります。でも今の時代、若者はそんな誰
かの実績語りを毎日のように耳にしています。よって、
リアクションが表面的なのも当然です。
そんなことより、彼らは私達が今日何をして、明日
何をなすのかに興味があります。彼らにとって私達の
評価はそれで決まります。過去の実績ではありません。
若者が変化を好まず、挑戦を避け、守り一辺倒の内

向き志向となっているのは、若者が育ってきた日本社
会がそうだからです。挑戦や変化が成長につながらず、
チャレンジしても得られるものがないと若者が思ってい
るのは、私達がそう見せつけてきたからです。私達がや
るべきことはまず、私達が挑戦する姿を見せることです。

経済と地域社会の発展月間・米山月間4 2023年 10月



第1708回例会� 10月３日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

物故会員追悼例会

国歌・われらの生業
新会員入会式
　新井務　会員
　（ANAクラウンプラザホテル広島　宿泊統括支配人）
　推薦者：杉本清英　会員・児玉栄威　会員
　ANAクラウンプラザホテル広島宿泊統括支配人を
させていただいている新井と申します。広島西南ロー
タリークラブ会員に入れていただきとても光栄です。
これから四つのテストを胸に刻み、皆様と一緒に活動
させていただければと思いますので、何卒よろしくお
願いいたします。
お誕生記念月記念品贈呈
　今中英治　会員
　クマヒラセキュリティの今中です。
　10月生まれを代表して挨拶させていただきます。私
は、おかげさまで今年63歳になります。
　私が生まれたのは1960年で、現在の天皇陛下がお生
まれになった年になります。陛下は早生まれなので、
学年は私が一つ下になります。同い年の有名人は、黒
木瞳、浅野温子、浅野ゆう子、川島なお美、佐藤浩市、
真田広之、などがいます。カープですと炎のストッ
パー津田恒美がいます。津田世代になります。他には
西田、金石、白武、川端など錚錚たるメンバーがいま
す。
　また、生まれた日は10月31日で、毎年のハロウィン
が私の誕生日になります。私の小さい頃はハロウィン
のイベントはありませんでしたが、最近は一般的に
なっていますので、家族から忘れられることはありま
せん。孫でも覚えてくれています。
　これまでの私の人生を振返ってみますと、とても
ラッキーだったなあと思います。こうして西南ロータ
リーに入ることができ、家族だけなく皆様にお祝いし
ていただけて本当に良かったとつくづく思います。今
後も西南ロータリーや私生活でもっと奉仕活動をする
など徳を積んで生きていきたいと思います。
　本日は、本当にありがとうございました。
物故会員家族挨拶
会長時間
幹事報告
　	ロータリーレート変更の案内（１ドル＝146円→149
円、10月から）。／ロータリーの友誌・ガバナー月
信配布の案内。／ 10月21日（土）18：00 ～開催の
西南の集い in 広島の案内を回覧。未回答者は回答
のこと。／次週例会は休会、次回は10月17日（火）。
／例会終了後、理事役員会開催。／本日18：30 ～

５Ｆ「相生」でロータリー情報＆職業奉仕委員会
GM開催。

スマイルボックス
　ANAクラウンプラザホテル広島様、宮本昇　会員
出席報告
　会員数	64名　出　席	46名　欠　席	18名
　　　　	　　　来　客		 1名　ゲスト		 3名
プログラム
物故会員追悼卓話
　梶本尚揮　会員
　故山本豊会員を偲んで
　広島西南ロータリークラブ誕生の不思議な縁
　令和２年に発行された「豊厳記」より抜粋致します
と祖父母は安古市で地付きの農家で農作物を大八車で
広島の市場に出荷して家計を守っていました。
　ある日のこと安川の河畔で一文銭（江戸時代の古銭）
を一枚拾い、しばらく行くと一枚と拾い辿って行くと
緑井の毘沙門天王の方角に導かれ、心を込めてお詣り
をして帰りました。
　それから不思議と暮らしがだんだん楽になっていき
ました。
　結婚は昭和30年12月、長楽寺から私は比治山の県食
品試験場へ。妻は白島の幼稚園へバスで通いました。
　昭和37年本格的に漬物製造、製麺業の会社を創りま
した。妻の実弟は昭和43年５月、10年ぶりにブラジル
から帰国して実家の両親を見舞いました。
　義弟の誘いに応えて１年間のつもりでブラジルへ渡
航を決意し、昭和45年12月初旬、２日掛かりでベレン
空港に着き義弟家族に迎えられ、色形は異なっても地
球の裏側も天は平等なのだと思いました。雄大なアマ
ゾン川、天然ゴムで栄えた大都市マナウスの町を見て
廻り堪能しました。
　昭和46年３月８日、３ヶ月余りの滞在で真冬の羽田
空港から東京駅へ出迎えに来た妻幸子が、日焼けした
口髭のブラジル青色のワイシャツを着た私に気付きま
せんでした。帰国して間なしの３月13日、中四国ブロッ
ク漬物振興展示品評会に出品していた広島菜漬が内閣
総理大臣賞を受賞しました。
　昭和50年代半ばごろから漬物製品は広島県の特産と
して全国に商圏が拡大し始め、関西の新聞販売会社の
豊田氏が「山豊」本社を訪ねて来られました。雑談の
中で祖父母、母、私まで寅年生まれに感心され信貴山
総本山玉蔵院に案内をして下さいました。初参拝の上
に133世	野澤蜜厳大僧正猊下にお会い出来、年に何度
かお参りしている内に信貴山管長猊下の名代で広島に
出向いている村田正一氏と知り合い、佛弟子の出願を
誘いました。２人揃って許可され、私は「豊厳」の名
を頂きました。
　「信貴山管長野澤蜜厳大僧正猊下の紹介を頂きまし
て」と、日吉冨美夫氏から電話で大きな会への招待で
した。日吉氏は海田町の大師寺総代をしておられ、濵
田住職へと繋がりました。
　昭和58年に「広島信貴山洗心会」が創立され、日吉
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冨美夫氏が会長、隅田氏、吉田氏は副会長、私は事務
長を務めました。
　広島西ロータリークラブでは広島西南ロータリーク
ラブ設立に向け準備が進んでおり、日吉会員、隅田会
員、吉田会員からロータリークラブ入会を勧められ
キーマンを託されました。
　昭和61年９月９日、初年度西本会長、次年度の会長
として会員35名の広島西南ロータリークラブ創立総会
を行いました。
　クラブの今日までの歴史が綴られ、結びに「私が西
南ロータリークラブにあるのも私の毘沙門天王にまつ
わる奇しき縁が今日あるものと信じております。」と
記しておられます。
　広島西南ロータリークラブの創立、発展、繁栄にご
尽力頂きましたことに深く感謝申し上げますと共に心
よりご冥福をお祈り申し上げます。　

　佐々木宏　会員
　山本豊名誉会員を偲んで
　故山本豊名誉会員のご冥福をお祈りするとともに、
ご霊前に謹んで哀悼の意をささげます。
　広島西南ロータリークラブのチャーターメンバーと
して、そして設立時の７名のキーマンのお一人として、
我がクラブの誕生、基礎作りに多大な貢献されました。
　特に西本順次郎初代会長を支え創立総会、チャー
ターナイトを盛大に無事に成功させたご尽力は並々な
らぬものがありました。
　チャーターナイトの成功は、クラブの会員同士の一
体感を生み、親睦を育み、それらが奉仕活動の源とな
り、広島西南ロータリークラブの良き伝統として今に
引き継がれています。
　また２代目会長として「心の通うロータリー活動」
とテーマを掲げ、会員には謙虚な心の通いが必要と説
かれ、さらなるクラブの基礎作りを行い、活発なクラ
ブ活動を行われました。
　その後も台北新東ロータリークラブとの交流に心血
を注がれ、長年に渡り台北新東RC親善委員長として
数多くの事業を行われました。
　また、広島廿日市RCのスポンサークラブの特別代
表として、新クラブの設立に努力されました。
　山本名誉会員の当クラブのおける功績は枚挙のいと
まもありません。その功績にたいして改めて敬意と感
謝を表します。
　山本名誉会員の積極的な実行力により、数多くの奉
仕活動が行われたと言っても決して過言ではありませ
ん。
　同じ食品業界でもあり、優しくよくお話をしていた
だきました。
　「ロータリーは実行力です。実行力、これが当クラ
ブの創立時からの良き伝統であり、継承していただき
たい」と言っておられことを思いだします。
　最後にこれまで頂いたご教示、ご指導をしっかりと
心に刻み、更なるクラブの発展に励んでいくことをお

約束しお別れの言葉といたします。
　ありがとうございました。
　どうか安らかにお休みください。	 合掌

　白築忠治　会員
　山本豊さんには、創立会員の同じメンバーとして
長い間ご指導いただきましたことに感謝しておりま
す。
　山本さんは、あの絶品の「安芸紫」を開発され、全
国津々浦々の皆さんにご愛顧されて事業に成功され、
また、大正生まれで97歳の天寿を全うされ、偉大でス
ゴイ方でした。
　山本さんとの一番の思い出は、山本さんが２代目の
会長で、当時62歳だったと思いますが、創立２年目の
昭和63年５月、自由の鐘で有名なアメリカのフィラデ
ルフィアであった世界大会に、山本さんご夫妻、４代
目会長大国さんご夫妻、５代目会長三島さんご夫妻等
総勢12名で行ったことです。
　当時の広島市長であった荒木市長と知り合いであっ
た山本さんがお願いし、１メートル余りの宮島の大
シャモジに「世界恒久平和」と揮毫してもらい（荒木
市長は世界平和だったら書かないが恒久平和だったら
書くと言われた）、「大シャモジ」を持って行き、世界
大会の会場の一室でRI会長代理に会い、山本さんが大
シャモジを手渡された場面がありました。あの場面は
山本さんも印象深い場面であったと思います。
　当時の日本はバブル期の前半で勢いがあり、逆にア
メリカは元気がなく、ニューヨークの「ロックフェラー
センター」にも行ったんですが、三菱地所がロックフェ
ラーセンターを買収するという話があった時期で、東
京の地価でアメリカ全土が買えると豪語されていた時
期でした。35年前の話ですから若い世代の方にはピン
とこない話かもしれません。
　山本さんを団長に、当時はみんな若く元気でしたの
で、１週間余りあちこち旅をしましたことが懐かしく
思い出されます。ラスベガスにも遊びに行きました。
ロサンゼルスを最後に成田に帰ってきました。
　山本さんは仏門にご熱心でご自身も得度されておら
れました。毘沙門天の日本最古の霊場として有名な「信
貴山の総代」もされておられました。
　職場訪問で、自宅のところへ立派なお堂を造ってお
られるのを見学に行ったことが懐かしく思い出されま
す。
　山本豊さんのご冥福をお祈りしまして、私のとりと
めのない話を終わりにさせていただきます。
　ありがとうございました。

　山下哲夫　会員
　山本さんはクラブが発足した時、副会長として西本
会長を補佐されました。西本会長は職業奉仕を重視し
ロータリーの本質を強調する人でした。その中で山本
さんは、会員の融和を図るためいつもにこにこして会
長を立てておられました。「にこにこ」は山本さんの
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ロータリーを通じての態度で、これがあって台湾と
の長年の交際も廿日市ロータリーとの関係も維持で
きたのです。もちろん「にこにこ」だけで会社が維
持できるわけはないので経営には厳しさも必要です
が、それを表に出さないのが山本さんの一生であった
のです。
　田中さんのことも少し話させてもらいますと、彼は
高校の同窓であり、かつ青年会議所でも一緒でした。
彼もいつも「にこにこ」して不満そうな顔を見たこと
がありません。それでありながら会社を立派に経営し
ておられました。まだまだ頑張ってもらいたかったの
ですが残念です。
　お二人のご冥福をお祈りいたします。

　新藤幸次郎　会員
　田中茂樹先輩を偲んで
　田中先輩とは、私が28歳で広島青年会議所に入会し
２年目に渉外委員会幹事の時、田中さんは渉外委員長
でした。
　若く世間知らずのボンボンで右も左もわからない私
を１年間ご指導いただきました。
　幹事の間、いつもかばん持ちで、先輩の後を歩かせ
ていただいたものです。
　JCは40歳で卒業ですので、翌年田中さんはJCを卒
業されましたが、その後も、私が相談事、困りごとが
あると親身に聞いていただき、的確な回答をいただき
ました。
　私が50歳の時、広島西南RCの副会長に就任するか
ら西南RCに入会しなさいと電話をいただき、私のロー

タリー歴が始まりました。
　30年以上おつきあいさせていただき、ご指導をもら
い、まさに人生の師匠です。
　たくさんのエピソード、教えがありますが、本日は
数点ご披露します。
　①　人の悪口は言わない
　　	　これは人前で悪口を言うと誰が聞いているかわ
からない。するなら身内の席で、わからないよう
にしなさい。また言霊（ことだま）で、悪口言う
と自分に返るよと。

　②　笑顔でいろ
　　	　笑う門には福来る。人の第一印象は見かけだか
ら、清潔感のある服装で、顔から笑顔を絶やすな

　③　人の話を聞け
　　	　みんな自分がしゃべりたいばかりで、他人の話
は聞かず、途中で止める。

　　	　「きく」とは２種類あり、意味のない話、退屈
な話もとりあえずきく。これは左の耳から入れそ
のまま右の耳から出す。これが「聞く」。もう１
つの「きく」は、重要な話、興味、関心ある話は
真剣にきき、覚えておき後から自分なりに反すう
する。これが「聴く」。

　本当に多くの事を教えていただき、楽しかったです。
　目標であり、師匠がいなくなり、寂しい日ですが、
これからは田中茂樹先輩を見習い、自分をレベルアッ
プさせ、自分自身を磨いていく所存です。
　ゆっくりお休みください。

　杉川聡　会員

田中茂樹さんを偲んで

2023.10.3.
杉川 聡

①広島JC委員長・副委員長として
②広島西南ロータリークラブ推薦
者として
③広島西南ロータリークラブ会
長・幹事として

①広島JC委員長・副委員長として
1990年10月に広島JC渉外委員会委員長に就
任。副委員長は杉川、幹事は新藤さん。
1991年1月の京都会議を初めとして、この1
年間は記憶に残る年となった。

②広島西南ロータリークラブ推薦者
として
1997年10月に田中さんと藤居さん（広島綜
合警備保障（株）副社長）2人の推薦で入会。
この時代の推薦者は絶対的な力を持ってお
られ、随分昼も夜もお世話になった。

③広島西南ロータリークラブ会長・幹
事として
・周りの人に対して気配り
・仕事最優先の姿勢
・楽しい宴席

職場訪問例会・田中食品新工場

ガバナー公式訪問

心臓病の子供を守る会
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いして、　その４年後に無事結婚したという馴れ初め
でございます。
それから13年お互いの力関係もシーソーのように目
まぐるしい日々ではありますが、この度こういった形
で祝って頂ける事は大変感謝でございます。
この事は妻にも伝え、ロータリー並びにロータリー
の皆さんへの感謝を共有していこうと思います。
今回のスピーチでその間にも色々ありましたが、そ
の話は今後の記念日スピーチヘ取っておきますので、
またスピーチの機会がございましたら途中経過の話を
させて頂こうと思います。
それでは今回のスピーチとさせて頂きます。本日は
本当にありがとうございました。
会長時間
幹事報告
　	クラブ月報配布の案内。／来週開催のクラブ協議
会・10月31日開催のオープン例会の案内を回覧。未
回答者は回答のこと。／ 10月31日オープン例会卓
話者・清水様著書の購入希望者は事務局まで（クラ
ブで購入冊数を取りまとめて購入後、請求予定）。
／ 10月21日（土）18時～西南の集い	in	広島開催。

スマイルボックス
　児玉栄威　会員
出席報告
　会員数	63名　出　席	41名　欠　席	22名
　　　　	　　　来　客		 1名　来　賓		 1名
プログラム
外部講師卓話
　「粗利４倍の秘訣」
　㈱中尾経営　代表取締役　中尾友和　様

第1709回例会� 10月17日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

奉仕の理想
四つのテスト唱和
ご結婚記念月記念品贈呈
　原屋真吾　会員
10月に結婚記念日を迎えた原屋でございます。この
度は祝いの品を頂き有難うございました。
今年で13回目の結婚記念日を迎えさせて頂き、振り
返るとご近所に迷惑をかけるような夫婦喧嘩をした事
もありましたが、なんとか13年問苦楽を共にしてまい
りました。
妻との出会いのきっかけは、学生時代に友達とナン
パした女性２人組の内の１人で、最初はたわいもなく、
ただ４人で遊ぶ仲だったのですが気づけば２人でいっ
しょにいる事が増えてという普通の出会いで有りまし
たが、当時22歳と妻が19歳でして、このまま付き合っ
ていても、お互いもっと色んな経験をするにつれて別
れるんだろうなと思い、３～４か月した所で、私の方
から「このまま付き合っていっても数年後別れて終わ
るだろうから、それよりはお互い良い経験をして縁が
あればまたお互い会えれば、その時は結婚も視野にい
れて付き合いましょう。」意外と私はその辺に関して
はドライなので、スパッと終わりにして、そこからは
就職やらで、県外にて転勤族街道でその子の事は忘れ
はしませんが、そんなに気にする事なく過ごしており、
そして３年ぶりに広島に転勤となり広島へもどってき
ますがその時は別の方とお付き合いしており、申し訳
ないんですが妻の事は忘れていましたが、広島に戻り
１年したくらいに妻からの電話…おそらく４年ぶりく
らいに話したと思いますが、その時には妻にも別の彼
氏がおり、少しだけでもと１時間くらい会って話をし
て、お互いの現状や近況報告等で終わり、その後も特
に何もなく…そしてまた１年後に再度電話が有り妻も
当時の彼氏と別れ、５年前の話を覚えており、私も当
時お付き合いしていた方と別れ、28歳で再度お付き合

9/28.田中茂樹さんのお別れの会より

新入会員歓迎会（林さん・児玉さん・田村さん・濱田さん）

台北新東RCとの交
流

広島西・西南・廿日市合同例会

30年以上に亘り、本当に
お世話になりました。
安らかにお眠り下さい。

2023年10月3日
杉川 聡
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倍増経営コンサルタント
㈱中尾経営中尾友和

粗利４倍の秘訣

(株)中尾経営

・チームの粗利を４倍にした話

今日の話でお伝えする事

(株)中尾経営

・経営不振の乗り越え方

『粗利４倍の秘訣』

１、はじめに

２、事業成功のためのたった1つの考え方
３、就活おちこぼれが年間最優秀社員になるまで

４、開業、そして

(株)中尾経営

中小企業診断士 キャッシュフローコーチ®
広島県呉市出身。関西大学文学部哲学科卒。緑茶飲料の「 伊右衛門」 で有名な
㈱福寿園で主に量販店、問屋向けの営業に従事。新規顧客開拓店舗数５００店
舗越え、３年間で担当部門の粗利４倍などの実績が評価され、従業員７００人
の中で年間最優秀社員賞を受賞。２０１５年中小企業診断士登録。地元を元気
にしたいと２０１６年３月に広島でUターン開業。様 な々コンサルメソッドと

自身の経験を踏まえ「 倍増経営術」 を確立。「 倍増経営術」 は、分かりやすい、
現場の従業員でもすぐ実行できると評判が高い。開業後7年で関わった会社は３
００社を超え、支援先企業では、 3ヶ月で新規開拓71社や年末キャンペーン売上
前年比576%などの成果が報告されている。

■登録所属団体

（ 一財） 広島県森林整備・ 農林振興財団
広島6次産業化プランナー

呉商工会議所 経営相談専門家
2017年度 岡山県産業振興財団

見本市等出展支援事業専門家

【 会社概要】
会社名： 株式会社中尾経営
設 立： 平成３０年６月２１日
代表者： 中尾友和
事業内容： 経営コンサルティング業務

従 業 員 研 修
セミ ナー等の企画・ 運営業務
補助金申請サポート

本社： 広島市東区二葉の里3-5-7
GRANODE広島3F

電話： 082-576-4553

倍増経営コンサルタント

中尾友和

(株)中尾経営

公式LINE

キャッシュフロー経営の全体像

(株)中尾経営

『粗利４倍の秘訣』

２、事業成功のためのたった1つの考え方

(株)中尾経営

『粗利４倍の秘訣』

３、就活おちこぼれが年間最優秀社員になるまで

(株)中尾経営

人は鏡 万象はわが師

(株)中尾経営

答え

(株)中尾経営

問題

入社した会社で大した研修も受けないまま、営業
の名刺を持たされ、新商品出すから売上上げて
こいと言われました。

営業マンは自分と、半年前に中途採用で入って
来た人の合計2人。

あなたは、どうやって売上を上げますか？
(株)中尾経営

答え

(株)中尾経営

問題

物珍しさで買ってもらえる期間は終わった。

取引先からは値引き要請が強くなってきている。

どうやってバイヤーを説得するか？

(株)中尾経営

答え

(株)中尾経営

株式会社中尾経営 ミッション ビジョン

100万社の利益倍増に貢献する

心も財布も豊かな社会の創造

不幸な会議の撲滅

(株)中尾経営

(株)中尾経営

心も財布も豊かになりましょう！

利益倍増動画プレゼント
LINE友達から『利益倍増』→

ご参加ありがとうございました♪

答え

(株)中尾経営

問題

更に取引先からは値引き要請が強くなってきて
いる。

どうやってバイヤーを説得するか？

(株)中尾経営

答え

(株)中尾経営

問題

あなたは新しく事業部長に就任しました。

新商品の導入も一通り落ちつき、売上はある程
度上がったのだが、何故か赤字になっている。

人の数も足りていない。

あなたはどうやって赤字を解消しますか？

(株)中尾経営

問題

あなたは値上げをするぞと覚悟しました

ただ、部下からは売上が下がります！と猛反対。

部下は動けない言い訳ばかり

あなたはどうやって値上げを進めますか？

(株)中尾経営

どうやったら 【コンサルタントとして成果を出せるか？】

富士研前 富士研後

俺の考えの通りにやればうまくいくよ お客様の目指してる理想像を明確にし、そ
れに対するサポートを行う

仕事になりそうな人としか仲良くしません関わる人みんなが良くなって欲しい

ノウハウをタダで教えると損だからしゃべ
りません。

有益なノウハウは役に立って初めて有益。
だから惜しみなく伝える。

全部一人で面倒見ます！ このテーマならあの人が良いので紹介しま
す。

自分が１番になるために他の人を下げるよ
うな事を言う

他の人を下げる事を言うと自分が下がるだ
け。お互いの唯一無二の部分を伸ばす。

自分一人が良ければいい 周囲の幸せが自分の幸せに繋がっている

(株)中尾経営
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寄付金の状況

ご寄付は奨学事業に

（単位:千円）

支
出

収
入

全体支出の97% が事業費

• 2022-23年度は学友からの高額寄付もあり、
前年度から7,700万円増

事 業 費 計︓14億4,012万円

寄付金総額︓14億2,292万円

当期正味財産増加額
154,605

管理費
43,083

補助費ほか

218,051
奨学金

1,222,070

利子収入
20,765

配当金
194,130

特別寄付金
1,013,168

普通寄付金
409,748

ロ ー タ リ ー
記 念

奨 学 事 業

外国人留学生への奨学金

2023年9月公益財団法人ロータリー米山記念奨学会

米山記念奨学
事業とは？

• 日本のロータリー の事業
（RIが定める多地区合同活動の手続を完了）

• 日本のロータリー全地区による国際奉仕事業

• 日本で学ぶ を支援
日本と世界との平和の懸け橋になる人材を育てる。

米山記念奨学事業の概要

• 日本全国のロータリー会員の寄付金を財源としています。

＊世話クラブ； 奨学生一人一人に、地域
のクラブから世話クラブ選ばれる

＊カウンセラー；そのクラブの会員からカウンセラー
が選ばれる。

交流を深め日本での生活が心豊かになるように配慮

米山記念奨学事業の概要（２）

日本のロータリーの父

米山 梅吉氏（1868-1946）
• ポール・ハリス氏と同じ1868
年に誕生

• ダラスRC会員の福島喜三次氏
と米国で出会い、1920年、日
本で最初のロータリークラブ、
東京RCを創立

• 日本初の信託会社、三井信託株
式会社を設立

• ２７１０地区ガバナーの要望
寄付 １６０００円/一人

寄付総額 １６０００円Ｘ６３名＝約１００万円
普通寄付 ４０００円X６３名＝約２５万円
特別寄付 １００万ー２５万円＝７５万円

毎年西南RCはガバナー要望を満たしている

西南RCの状況

• 学部課程 １０万円 2年間
• 修士課程 １４万円 ２年間
• 博士課程 １４万円 ２年間

• 高専専攻科 専修専門士課程 １０万円 ２年間
• 短大 高専 研修機関 ７万円 １年間

奨学金

「米山基金」
から 年

1946

1949

19571967

2017

米山梅吉氏
逝去

日本のロータリーが
国際ロータリーへ復帰

財団法人設立

日本全国の組織へ

財団設立50周年

2022
米山基金創設から
70年

1952

“平和日本”を
世界へ

東京ＲＣが
米山基金を発表

米山奨学生

奨学生の選考
採採用用基基準準（（全全国国統統一一））
• 勉学への意欲、人物面・学業面が優秀、
将来日本との懸け橋になりうる人材

• 家庭状況、経済状況は評価対象外

留
学
の
目
的

将
来
の
目
標

交

流

へ
の

熱

意

人

間

性

人

柄

コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー

シ
ョ
ン
能
力

地
区
裁
量

国内最大級の奨学生数
2 0 2 3
学年度 累計

113311のの国国とと地地域域

中国

41.2%

ベトナム

17.4%

韓国

10.4%

台湾 4.1%

インドネシア 3.8%

マレーシア

モンゴル
ネパール

ミャンマー

その他

新新規規664499人人//継継続続225511人人

中国

35.1%

韓国

20.3%

台湾

15.3%

ベトナム 6.1%

マレーシア 4.6%

インドネシア

タイ
バングラデシュ

モンゴル
ネパール

その他

（2023年7月現在）

• ２０２３年度米山奨学生 計２５名
中国 ８名 ベトナム ６名
韓国 ４名 バングラデシュ２名
フランス マレーシア ネパール インドネシア

＊西南RC
これまで２３名の米山奨学生をお世話
中国１０ 韓国５ ベトナム２ モンゴル１ タイ１

２７１０地区の状況

寄付金の
種類

普通寄付金 特別寄付金

 財団法人設立時の約束
 奨学会の安定財源
 クラブで決定した金額
×会員数

 個人・法人・クラブか
らの任意寄付

 1円〜ＯＫ！
 表彰対象

米山奨学会への寄付は
寄付金控除の対象です

表彰制度【個人寄付】

表彰品表彰名累計額
準米山功労者3万円

感謝状第1回米山功労者10万円
感謝状
+50万円のみピンバッジ
（銀色）

（以降10万円毎に）
第2回〜9回
米山功労者マルチプル

20万〜90万円

感謝状
+100万円毎にピンバッジ
（金製）

第10回〜
米山功労者
メジャードナー

100万
〜390万円

感謝状
+100万円毎にクリスタル盾400万円〜

▲50万円の表彰品（ピンバッジ）
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•当地区の平均寄付額 円(第 位)13604 21

全国平均
16,960円

寄付実績 個人平均寄付額

第1710回例会� 10月24日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

ＲＯＴＡＲＹ
退会挨拶
　影久友也　会員
会長時間
幹事報告
　	新会員案内配布の案内。／来週のオープン例会・夜
の懇親会の出欠未回答者は、回覧に記入のこと。／
ロータリー財団からのRI第2710地
区寄付額No.1クラブバナー・ポリ
オプラス寄付協力感謝状・EREY
と100％ロータリー財団寄付クラ
ブのバナーを受付で掲示の案内。
／小銭入金手数料が発生するた
め、善意の箱募金は10円以上で協

力のお願い。／例会終了後、クラブ協議会開催。
スマイルボックス
　曽里裕　会員、新藤幸次郎　会員
出席報告
　会員数	63名　出　席	46名　欠　席	17名
　　　　	　　　来　客		 0名
プログラム
会員卓話
　「米山月間卓話」
　佐々木宏　米山奨学委員長

経済と地域社会の発展月間・米山月間10 2023年 10月



広広島島西西南南オオーーププンン例例会会RC
ばばんんととくく

絆絆徳徳経経営営ののすすゝゝめめ
ばばんんととくく

ララーーニニンンググエエッッジジ代代表表
清清水水康康一一朗朗

ラランンキキンンググ
部部門門でで位位8 1

絆絆徳徳のの経経営営
ススククーールル

広広島島西西南南ロローータタリリーーククララブブ

ララーーニニンンググエエッッジジ代代表表

清清水水康康一一朗朗法法名名「「康康徳徳（（ここううととくく））」」

ママーーケケテティィンンググとと、、
事事業業成成長長のの専専門門家家

オオフフィィシシャャルルForbes 
ココララムムニニスストト

セセミミナナーーズズのの創創始始者者
MBS（（絆絆徳徳のの経経営営セセミミナナーー））
「「社社長長のの教教養養」」をを主主宰宰

講講師師清清水水康康一一朗朗ににつついいてて

清清水水康康一一朗朗
Facebook

LinkedIn

Instagram

�清水康一朗（ラーニングエッジ株式会社代表）

�「社長の教養」を主宰。また、教育コンテンツの
プロデューサーとして、世界トップクラス、本物、

本質に限定した国内外プログラムを流通してい

る。日本人の経済教育、歴史教育、道徳教育

をライフワークとして力を注いでいる。

�長期に渡って世界的なカリスマとの信頼を構築。
22年のコンサルティング経験で、把握できてい

るだけで、200億円以上の利益向上に貢献。

�セミナーで、経営者・起業家の事業成長を支
援し、受講者の人生を変えることにフォーカス。

講講師師清清水水康康一一朗朗ににつついいてて

清清水水康康一一朗朗
Facebook

LinkedIn

Instagram

講講師師清清水水康康一一朗朗ににつついいてて

清清水水康康一一朗朗
FFaacceebbooookk

LLiinnkkeeddIInn

IInnssttaaggrraamm

ララーーニニンンググエエッッジジ

ビビジジネネスス教教育育をを通通じじてて、、人人のの幸幸せせにに貢貢献献すするる会会社社

ひとに魚を与えれば、一日いかすことができる

だが、魚の釣り方を教えれば、一生いかすことができる

MMBBSS
絆絆徳徳のの経経営営ススククーールル

セセミミナナーーズズ
ポポーータタルルササイイトト

主主なな事事業業

海海外外事事業業
トトニニーー・・ロロビビンンズズななどど

残残念念ななががらら、、多多くくのの現現代代人人はは、、
「「分分断断」」ののワワナナににははままっってていいるる

ラランンキキンンググ
部部門門でで位位8 1

絆絆徳徳のの経経営営
ススククーールル

最最強強ののママーーケケテティィンンググ集集中中講講座座とと呼呼ばばれれるる
日日間間のの経経営営者者向向けけセセミミナナーー3

最最強強ののママーーケケテティィンンググ集集中中講講座座とと呼呼ばばれれるる
日日間間のの経経営営者者向向けけセセミミナナーー3

ばばんんととくく

絆絆徳徳のの経経営営セセミミナナーー（（ ））MBS
ここれれままででママーーケケテティィンンググ講講座座にに延延べべ万万人人以以上上受受講講5

世世界界的的ななカカリリススママととのの交交流流かからら、、経経営営理理論論をを確確立立

清清水水康康一一朗朗
Facebook

LinkedIn

Instagram

YYoouuTTuubbee創創業業者者
チチャャドド・・ハハーーリリーー

アアッッププルル創創業業者者
スステティィーーブブ・・
ウウォォズズニニアアッックク

世世界界的的ななカカリリススママととのの交交流流かからら、、経経営営理理論論をを確確立立

清清水水康康一一朗朗
FFaacceebbooookk

LLiinnkkeeddIInn

IInnssttaaggrraamm

「「絆絆」」をを分分断断すするる77つつののワワナナ
分分断断ははああななたたのの心心のの中中ににししかかなないい

11.. 愛愛よよりりもも心心のの傷傷
22.. 感感謝謝よよりりもも不不足足
33.. 幸幸福福よよりりもも正正義義
44.. 理理解解よよりりもも批批判判
・・・・・・続続ききはは書書籍籍ででおお楽楽ししみみくくだだささいい

ラランンキキンンググ
88部部門門でで11位位

絆絆徳徳のの経経営営
ススククーールル

最最強強ののママーーケケテティィンンググ集集中中講講座座とと呼呼ばばれれるる
日日間間のの経経営営者者向向けけセセミミナナーー3

最最強強ののママーーケケテティィンンググ集集中中講講座座とと呼呼ばばれれるる
日日間間のの経経営営者者向向けけセセミミナナーー3

ばばんんととくく

絆絆徳徳のの経経営営セセミミナナーー（（ ））MBS
ここれれままででママーーケケテティィンンググ講講座座にに延延べべ万万人人以以上上受受講講5

世世界界的的ななカカリリススママととのの交交流流かからら、、経経営営理理論論をを確確立立

清清水水康康一一朗朗
Facebook

LinkedIn

Instagram

ばばんんととくく

ああななたたがが、、相相手手にによよいいここととをを
すするるここととにによよっってて、、

ずずっっとと一一緒緒ににいいらられれるる関関係係性性
（（心心ががつつななががっってていいるる状状態態））

絆絆徳徳ととはは？？

ラランンキキンンググ
部部門門でで位位8 1

絆絆徳徳のの経経営営
ススククーールル

ツツイイッッタターー創創業業者者 ウウィィキキペペデディィアア創創業業者者
ビビズズ・・スストトーーンン ジジミミーー・・ウウェェーールルズズ

世世界界的的ななカカリリススママととのの交交流流かからら、、経経営営理理論論をを確確立立

清清水水康康一一朗朗
FFaacceebbooookk

LLiinnkkeeddIInn

IInnssttaaggrraamm

世世界界的的なな指指導導者者ののメメンンタターー
アアンンソソニニーー・・ロロビビンンズズ

世世界界的的ななカカリリススママととのの交交流流かからら、、経経営営理理論論をを確確立立

清清水水康康一一朗朗
FFaacceebbooookk

LLiinnkkeeddIInn

IInnssttaaggrraamm

ばばんんととくく

ああななたたがが、、相相手手にによよいいここととをを
すするるここととにによよっってて、、

ずずっっとと一一緒緒ににいいらられれるる関関係係性性
（（心心ががつつななががっってていいるる状状態態））

三三方方よよしし（（売売りり手手よよしし、、
買買いい手手よよしし、、世世間間よよしし））

絆絆徳徳ととはは？？

ラランンキキンンググ
部部門門でで位位8 1

絆絆徳徳のの経経営営
ススククーールル

ばばんんととくく

ああななたたがが、、相相手手にによよいいここととをを
すするるここととにによよっってて、、

ずずっっとと一一緒緒ににいいらられれるる関関係係性性
（（心心ががつつななががっってていいるる状状態態））

相相手手はは、、どどんんなな人人でで
何何をを求求めめてていいるるののかか？？

絆絆徳徳ととはは？？

ラランンキキンンググ
部部門門でで位位8 1

絆絆徳徳のの経経営営
ススククーールル

ばばんんととくく

理理念念のの経経営営
ばばんんととくく

絆絆徳徳のの経経営営

哲哲学学ななきき経経営営
（（多多くくのの会会社社））

所所有有のの経経営営

経済合理性

社会性

理念の

高さ

絆絆徳徳経経営営ににつついいてて

ラランンキキンンググ
部部門門でで位位8 1

絆絆徳徳のの経経営営
ススククーールル

第1711回例会� 10月31日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

それでこそロータリー
会長時間
幹事報告
　	本日はオープン例会、夜は卓話講師をお迎えして懇
親会予定（当日参加可）。都合のつく会員は事務局
まで連絡のこと。／ 11月12日（日）13時～地区大
会が広島グリーンアリーナで開催（メークアップ対
象行事）。／ 11月27日（月）18：30 ～歓送迎会の案
内を回覧。未回答者は回答のこと。／ 12月５日（火）
例会を職場訪問例会として調整中（新藤会員の事業
所へ訪問予定）。

スマイルボックス
　根石英行　会員、佐藤二郎　会員
出席報告
　会員数	63名　出　席	46名　欠　席	17名
　　　　	　　　来　客		 0名　来　賓		 2名
　　　　	　　　ゲスト		 7名
プログラム
外部講師卓話
　「絆徳経営のすゝめ」
　ラーニングエッジ㈱　代表取締役社長
　清水康一朗　様

111281号



広島⻄南ロータリークラブの
幹事のお仕事

2023年10⽉3⽇（⽕）

会員増強委員会
ロータリー情報委員会
委員⻑ 宮﨑 真

11

卓話者
2019年～2020年幹事

岩田 智博 会員

22

直近１０年の⻄南RRCC幹事

2013年～2014年 杉川 聡
2014年～2015年 室﨑 雅宣
2015年～2016年 末廣 浩一郎
2016年～2017年 根石 英行
2017年～2018年 杉本 清英
2018年～2019年 徳納 武使
2019年～2020年 岩田 智博
2020年～2021年 佐古 雄司
2021年～2022年 桒田 博正
2022年～2023年 宮﨑 真
2023年～2024年 児玉 栄威

33

幹事になるまで

次年度会長候補者が決定したら
幹事就任の依頼があります

前々年度、だいたい１０月ごろ？
次年度会長候補者のタイミング
で声掛けがある。

33

幹事になるまで

断らない！

33

幹事になるまで

確認すること
次年度会長候補者の意向

特に奉仕活動について
国際ロータリーの補助金申請を
するのか、しないのか？

33

幹事になるまで

西南RC事業（創立・家族・クリスマス・・）
地区・グループ・在広・西南の会・姉妹
RC・・・を踏まえて

年間スケジュールの作成をします
前年度、1月には、決定しておく
配属表の配布を行う。

33

幹事になるまで

予算編成

各委員会からあがってきた予算を
編成して予算（案）を作成します

前年度、3月～5月で次年度クラブ
協議会にて

33

幹事になるまで

１月から６月（就任半年前）

次年度各委員会GM・理事役員会など
を開催して中身を精査していきます

33

幹事になったら

７月から

スケジュールに沿って運営をします

当年度が始まったら準備期間のまとめ
をしておく

33

幹事になったら

次年度の幹事が決まったら引継ぎを
しっかりしてあげてください

9月～10月で次年度幹事に
準備期間でのまとめを引き継ぐ

33

≪≪参考⽂献≫≫
・マイロータリー「幹事の役割」その他
・広島⻄南RC事業計画書
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幹事になるまで

何を目指すか
（会長スローガン）

33

幹事になるまで

その為に
副幹事
理事
委員長
を誰にするか

33

幹事になるまで

まずは副幹事
を決定します

前年度、始まりごろ

33

幹事になるまで

会長・幹事・副幹事
で役割分担と
組織を固めていきます

前年度、11月初めごろ

33

幹事になるまで

理事や委員長
に就任の依頼をします

前年度、11月中には
固めておく

33

幹事になるまで

断らない！

33

幹事になるまで

年間スケジュールの作成

33
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新型コロナウイルス
陽性者の葬儀について

2020年 〜 現在

小 林 伸 行

新型コロナウイルス 2020年
•１月 中国武漢で原因不明の肺炎厚労省が注意喚起。

ＷＨＯ新型コロナウイルスを確認。
「国際的な緊急事態」を宣言

• ４月 ７都府県に緊急事態宣言
「人の接触最低７割極力８割削減を」
全国に拡大 13都道府県は「特定警戒都道府県」

• ５月 緊急事態宣言 39県で解除
８都道府県は継続
緊急事態の解除宣言約１か月半ぶりに全国で解除

新型コロナウイルス 2021年
• 1月 7日 菅首相 1都3県に緊急事態宣言

7府県にも緊急事態宣言合わせて11都府県に
• 2月28日 6府県で解除
• 3月21日 1都3県も解除
• 4月25日 新型コロナ 3回目の“緊急事態宣言” 4都府県が対象
• 5月12日 6都府県に拡大 16日 9都道府県に拡大

沖縄「緊急事態宣言」開始
• 6月20日 沖縄県を除き解除
• 7月12日 東京都に緊急事態宣言
• 8月 2日 6都府県に拡大

20日 13都府県に拡大その後、21都道府県に拡大
• 9月30日 緊急事態宣言すべて解除

新型コロナウイルス感染症の位置付けが
５類感染症になりました。

• 感染症法では、感染症について感染力や感染した場合の重篤性など
を総合的に勘案し１〜５類等に分類し、感染拡大を防止するために
行政が講ずることができる対策を定めています。

• 新型コロナウイルス感染症の位置づけは、これまで、「新型インフ
ルエンザ等感染症（いわゆる２類相当）」としていましたが、令和
５年５月８日から「５類感染症」になりました。

• 法律に基づき行政が様々な要請・関与をしていく仕組みから、個人
の選択を尊重し、国民の皆様の自主的な取組をベースとした対応に
変わります。

コロナ陽性者の火葬について
•玉屋に依頼が入ったのは、2020年12月〜2023年2月まで
•約三年の期間 コロナ火葬 約120件

新型コロナウイルス感染症の位置づけは、2023年５月
「５類感染症」になりました。

現在では、コロナ陽性者の葬儀等は通常通り執り行えますが、
ご家族のご希望により非透過性のインナーに納めるか、お棺に納
めて、開閉せずに執り行うことが多いです。

コロナが五類になったからといって
•国内での感染者が初めて確認された2020年1月15日から3年4カ
月近くが経過。この間3300万人以上が感染し、7万4000人以上
が亡くなっています。ワクチンの普及により重症化する人の割
合が減っていますが、新型コロナウイルスが消えてこの感染症
との闘いが終わったわけではないので5月に入ってからも感染
者はわずかながらも増える傾向にあるそうです。

•まだ「アフターコロナ」ではなく
•ウイルスとの共存が続く「ウィズコロナ」
•正しい情報に基づく一人一人の判断と感染しない自己管理
が大切です。

専務 小林伸行

コロナ陽性者の火葬を引き受けるか
未知のウィルスが蔓延し、弊社でも取り扱う方が良いのかどうか？
コロナ陽性者の葬儀はどうするか・・
会社・会館にクラスターは起きないようにしなければならない。
起きれば風評被害がひどい。
社員が感染したらの会社の運営自体が出来なくなるのでは・・・
他のお客様へ感染しないよう出来るか・・・
コロナ禍で備品の購入が難しい・・
非透過性のインナーがなくなったらどうするか。
消毒液が手に入らない。

コロナ陽性者の依頼を受ける。
• 協議の結果も出ないまま、依頼があり受けざる負えない状況に

なる。
• 急遽スタッフを２名コロナ専門に配置する。
• 寝台車を一台コロナ専用車にする。
• コロナ専門スタッフは会社には、出勤しない。自宅などで待機
• 寝台車はコロナ以外に使用できない。毎回消毒する。使用後は

新型コロナウイルスの残存期間6〜9 日があるので使用できない。
• 打ち合わせ等は現場のスタッフがガイドラインに沿って対応し

コロナ陽性者には接触しない。打ち合わせが終われば専門ス
タッフに連絡をして市の指定の時間・指定の火葬場へ、コロナ
患者様をお連れし荼毘に伏す。ご家族は立ち合い不可。

コロナ陽性者との接触

２０２３年１月６日
•新型コロナ感染者の葬儀で新指針最後の別れができるように新
型コロナウイルスに感染して亡くなった人の葬儀などに関する
国のガイドラインについて、厚生労働省と経済産業省はこれま
での制限を緩和する見直しを行い、6日に公表されました。

•この見直しで、感染対策をとったうえで、亡くなった家族の体
に触れるなど最後の別れができるようになりました。
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藹々会藹々会　　10月21日（土）　竜王公園10月21日（土）　竜王公園
藹々会の練習を 10 月 21 日土曜日 9：00 より竜王公園で行いました。
天気にも恵まれた練習日和で、水沼コーチにも参加いただきご指導いただきました。また、即戦力の新しいロー
タリーメンバーも加わりパワーアップしております。次回の大会に向け今後も練習し、マツダスタジアムで試
合ができるよう頑張っていきたいと思います。	 （時岡俊介）

芝楽会芝楽会　　10月28日（土）　10月28日（土）　
八千代カントリークラブ八千代カントリークラブ

順位 氏　名 レイク ルート グロス HDCP ネット

優勝 河原　英二 42 48 	 90 30.0 60.0

２位 遠崎　秀一 42 39 	 81 13.0 68.0

３位 岩田　智博 48 46 	 94 25.0 69.0

４位 佐々木　宏 44 45 	 89 19.0 70.0

５位 尾㟢　順也 48 46 	 94 18.0 76.0

６位 白築　忠治 59 60 119 36.0 83.0

７位 岡本　俊雄 59 60 119 36.0 83.0

８位 平原　一彦 51 51 102 19.0 83.0

９位 岡田　真規 50 49 	 99 12.0 87.0

10位 原屋　真吾 67 61 128 32.0 96.0

去年から右手が神経障害で動かなくなって手術をしたの
ですが、ハンディが多くなっていて、皆様の期待に応え
られるよう頑張ってなんとか優勝させていただきました。
右手はまだ赤ちゃん並みですので、もう期待しないで下
さい。河原会員で
すよ。宜しくお願
い致します。
	 （河原英二）



10月の会員記念日

山國　　豊	 １日
影久　知也	 ８日
上田　直治	 ８日
杉川　　聡	 ８日
先小山英夫	 ９日

遠崎　秀一	 10日
根石　英行	 11日
白築　忠治	 23日
今中　英治	 31日

会員誕生日 パートナー誕生日
白築忠治夫人　啓	子様　８日
岩田智博夫人　美恵子様　25日

入　会　月
曽里　　裕	 H３年
杉川　　聡	 H９年
根石　英行	 H14年

桒田　博正	 H23年
橋本　幸範	 H23年

創　業　月
原屋　真吾　シン企画㈱	 H21年
石井　和彦　養神館病院	 S７年
伊藤　英彦　㈱クロマ	 H16年
梶本　尚揮　㈱綜合建築設計	 S50年
岡田　真規　㈱リノベートファーム	 H21年

結婚記念日
平原　一彦	 ７日
原屋　真吾	 10日
森　　豊彦	 12日
佐藤　二郎	 16日

曽里　　裕	 18日
伊藤　英彦	 21日
児玉　栄威	 30日
室﨑　雅宣	 31日

10月３日
ANAクラウンプラザホテル広島様　おせち重のご案内を入れさせていただきました。和食・洋食・中華が楽しめる三
段重をはじめとして、３種ご用意いたしております。ANAクラウンプラザホテル広島のおせちと共に新しい年をお迎
えいただければ幸いです。
宮本昇　会員　長い間、欠席しましてすみませんでした。杉本会長初め、皆様にご無礼しまして大変申し訳ございま
せんでした。これから元気でがんばります。宜しくお願い致します。
10月17日
児玉栄威　会員　10月２日に新事業として「じげもん、ちゃんぽん広島大手町店」を開店しました。たくさんの皆様
にご来店頂き、温かい応援を頂きました。感謝を込めて出宝します。ありがとうございます。
10月24日
曽里裕　会員　西南の集いには多くの皆様のご参加を頂き、またサポートを頂きありがとうございました。おかげを
もちまして盛会裏に終えることができました。皆様のご協力に感謝し出宝致します。
新藤幸次郎　会員　西南の集い in 広島、おかげさまで盛会のうちにおわりました。これもメンバーのみなさまの友情
とご協力のおかげです。ありがとうございました。
10月31日
根石英行　会員　合同勉強会のご案内をさせていただきました。11月20日２時からです。テーマは労働条件通知書に
ついて、デジタル化と年末調整について、公正証書の効用について、労務、税務、法務の３点からお話をいたします。
オンラインでのご参加も可能です。ご興味のおありになる方は、ふるってご参加ください。
佐藤二郎　会員　ボックスに「愛命園まつり」の案内をいれさせて頂きました。愛命園は2017-18年度に地区補助金事
業として「焼き芋機」を贈呈した視覚障害者施設です。４年振りに開催の愛命園まつりのバザー用品の提供依頼があ
りました。会社やご家庭で眠っている物品があれば提供をお願いします。皆様の暖かいご支援を願い出宝致します。

スマイルボックス

経済と地域社会の発展月間・米山月間14 2023年 10月

真倫クラブ10月例会真倫クラブ10月例会　　10月29日（日）10月29日（日）

10年会10年会　　10月31日（火）10月31日（火）

令和 5年 10 月 29 日（日曜）宇品にある、たかや鮨の梵天丸という遊漁船にて開催
されました。参加メンバーは、小川、寺本、佐古、山國、岡本（泰）の 5名で、狙
いはシーズンを迎えたサワラ・ハマチに加えていつものタイやハゲ等です。当日は
大潮で天候にも恵まれ、絶好の釣り日和。成果の方は、小川会員が見事に 70cmオー
バーのハマチを１匹ゲット！後半は青物を諦め、場所を移動しましたが、そこでも
小川会員の勢いは止まらず、良型のハゲやタイ、遂にはサメまでも釣り上げてしま
うという結果。その他のメンバーもタイを中心にアジやギザミ等それぞれ 10 匹程度
の釣果をあげていました。	次回は 11 月 26 日の予定で、ゲスト参加も募集中です。



　⑸	李会員の出席義務規定免除申請について
　　	・	今期は承認するが、１年間様子を見ながら改め

て再検討する
　⑹	長期欠席会員について（影久会員）
　　・欠席だけではなく会費２ヶ月の未納がある
　　・	連絡も取れないので規定に則り、幹事から最終

通告予定
　⑺	９月度会計報告
　　	別紙添付参照
　　・特に問題はない
　⑻	各理事役員報告
　　	・クラブ運営…	新井会員の歓迎会の準備を親睦家

族活動員会と協議し予定する
　　・会 員 増 強…期首63名、現在64名
　　　　　　　　　	衛星クラブについて前向きに検討

中で今後資料を共有する
　⑼	その他
　　	11月ロータリー財団月間　EREY100＄寄付は会
費請求。ポリオプラス寄付30＄は会員とクラブで
半分ずつ負担する。

閉会挨拶　佐藤（克）直前会長
次回開催日
　第５回理事役員会
　日時：	令和５年11月７日（火）13：45 ～
　場所：ANAクラウンプラザホテル広島４階会議室
※	プログラム委員会は12月のプログラムをご準備くだ
さい。

日　時：2023年10月３日　13：45～
場　所：ANAクラウンプラザホテル広島４階
出席者：杉本、佐藤（克）、桒田、尾㟢、平岩、寺本、
　　　　岡本（俊）、曽里、児玉、鍵岡、岡田
杉本会長挨拶
議事
　⑴	地区ローターアクト賛助金について
　　	別紙添付資料参照
　　・	スマイル会計より31,500円を支援する
　⑵	11月プログラムについて
　　・	７日、サンポールの山根社長卓話
　　・14日、中小企業基盤整備機構の松尾本部長卓話
　　・	21日は休会、28日は新会員卓話で15分、残り15

分は検討
　⑶	10／31オープン例会について
　　・	卓話時間を40分に延長し、例会内容を絞り込み

20分で終わらせることで全体の時間は変更しな
い（最大５分延長）

　⑷	10／21（土）西南の集い進捗上について
　　別紙配布資料参照
　　・松本については他地区行事と重なり全員不参加
　　・	準備は順調に進んでいる。司会はRCCの中根

アナウンサー

2023-20242023-2024年度　第４回理事・役員会　議事録年度　第４回理事・役員会　議事録

DONATION
10 月 年度累計

ス マ イ ル 79,000 円 321,000 円
100万ドル 30,600 円 155,040 円
善 意 の 箱 13,784 円 50,214 円

掲　示　板

11月行事予定
❖	11月７日（火）　13：45 ～
　第５回理事役員会	 ANAホテル４F
❖	11月12日（日）　12：50 ～
　地区大会本会議	 広島県立総合体育館
	 （広島グリーンアリーナ）
　17：30 ～ 18：30
　懇親会	 リーガロイヤルホテル広島
❖	11月14日（火）　18：30 ～
　パスト会長会	 ANAホテル５F「雲海」
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少し暑さの残る 10 月でしたが、あっという間に過ぎ去ったように思います。
ロータリー活動も、コロナウイルスで延期となっていた「西南の集い」が広
島で盛会に開催することができました。また、オブザーバーの方々も例会に
参加いただき、活発な10月の活動だったと思います。これから年末にかけ色々
と忙しい時期になりますが、健康に気を付け頑張っていきましょう。
	 （時岡　俊介）

編集後記



西南の集い in 広島�10月21日（土）


